

MURO DE DESEOS Y DESAFÍOS 2026

Que puedas mirar por la ventana, o por la puerta, o por una pequeña abertura hacia otro lugar. Que tu atención se pose, quizás como la mía ahora, sobre las hojas verdes de un árbol verde que se tomó su tiempo para llegar, haciéndome testigo de ese tiempo, del mío y del momento en el que su verde alcanza mi piel. Que puedas contarla. Que sea bienvenida tu palabra y que se multiplique y regrese a vos donde, ¡prestá atención!, prometen y nos nacen otros verdes y nuevos colores.

Dahiana Belfiori, escritora feminista, Rosario

Que podamos defender/recuperar esa intuición de clase que nos hizo sentir en el cuerpo que había que decir basta tantas veces...quiero seguir siendo el pueblo ese que se harta y la pudre... mientras... nos deseó un montón de amor por abajo porque los de arriba nos quieren romper la comunidad que es esa forma nuestra de ponernos en común que nos hizo poderosas... Deseo un 2026 donde nos animemos a imaginar ese cambio que irrumpe como necesidad pero desde nuestra mirada, nuestras agendas... ese deseo de cambiarlo puesto en debate por nosotras.

Clarisa Gambera, feminista sindical, Secretaria de Género y Diversidad de ATE (Asociación Trabajadores del Estado) Nacional

Deseo que la ESI [Educación Sexual Integral] cumpla sus 20 años siendo realidad en cada aula del país, para seguir construyendo más derechos y justicia curricular con perspectiva de géneros para todxs. Porque lo conquistado a través de luchas colectivas no se negocia.

Gabriela Moreyra, Directora del Instituto de la Educación y del Conocimiento UNTDF, Ushuaia

Mi deseo feminista es tener una conciencia cada vez más fina de las injusticias de género, tan estructurales y cotidianas, poder seguir creando cosas, obras, vínculos con otras sin perder la esperanza y tener presente a Palestina en mi feminismo, siempre, porque en esa tragedia hay muchas claves.

Leticia Obeid, artista visual, Buenos Aires

Que las luchas de la clase trabajadora se religuen y encuentren una base común que les confiera potencia, un poder plebeyo y popular suficiente para detener la explotación de nuestros modos de vida, orientados por las luchas de las Madres y la consigna Memoria Verdad Justicia. Que las transfeministas marquemos agenda, instalando la necesidad imperativa de políticas de cuidado hacia las vulnerables, mejores salarios y trabajos dignos, militando la educación y la salud públicas, gratuitas y de calidad para todos. Que la ciencia argentina deje de ser blanco de ataque y se la finance y se la cuide. Y qué la deuda con el FMI la paguen quienes se beneficiaron de ella. ¿Cómo lograr todo esto? Atacando el alcance de lo que sucede en las entrañas de las redes de uniformización, horno en el que se cocinan modos de sentipensar dicotómicos basados exclusivamente en la opinión (me gusta/no me gusta), y volviendo a la potencia de las cuerpos, al murmullo cara a cara, a la presencia. Disponiéndonos para el choque fructífero con la otridad, a la posibilidad de cambiar de parecer. Entendiendo que sin el celular las extremas derechas mundiales en auge no hubieran conquistado los Estados que hoy detentan. Redistribuyendo la riqueza, generando trabajo genuino y ocio para todos. Plata hay. La cuestión es discutir quién la tiene, quién debería tenerla y qué deberíamos hacer con ella.

Ana Ojeda, escritora y editora, Buenos Aires

Sueño con un futuro donde todas las voces hablen sin miedo. Que las Mujeres y especialmente las hermanas Originarias sean valoradas y libres. Que esta lucha nos de esperanza y fuerza para lograr una realidad más justa y diversa para todos.

Norma Ríos, Pozo del Tigre, Consejera del Instituto Movilizados de Fondos Cooperativos, Delegación Formosa.

Ser multitudes en las calles. Salir a la calle para decir basta, para acabar con todo esto, con la brutal destrucción de todo lo que amamos, de todo en lo que creemos. No tener miedo, tener la certeza de que juntas es posible, creer en la empatía, imaginar un futuro mejor (anti patriarcal / anti capitalista), más justo, sin violencia, sin invasiones, sin genocidios, sin hambre, sin odio."

Gabriela Golder, artista visual/profesora, Buenos Aires

Que la rabia organizada nos impulse; que juntas construyamos un mundo feminista de justicia, palabras y deseo en lo alto; que alcancemos el cielo violeta de nuestras ancestrales acá, en los territorios que confían en nosotras para defender la vida.

Valeria Hasan, feminista, comunicadora, poeta, Mendoza

2026: veinte años de ESI. Deseo que las feministas aúnen fuerzas en su defensa y nos transformemos una vez más, en roca y marea. Marea de todos los azules y de diferentes espumas para avanzar en defensa de los derechos a la corporalidad, el deseo, la intimidad, la información y la intimidad de las mujeres y en especial de las infancias. Roca del diamante más duro para impedir que orcos con diferentes camuflajes avancen sobre leyes obligatorias y generadas en democracia.

Laura Marcela Méndez, CIEG UNCO FAHU/CRUB, Bariloche

Mi deseo es que se cumpla la utopía que nos planteó la feminista Margaret Fuller en 1845: "un mundo pacífico, el fin de la violencia en todas las áreas, incluyendo la violencia contra una misma... y el asesinato de animales con fines alimentarios. Implicaría el establecimiento de un reino de amor y paz".

Montserrat Sagot, socióloga feminista, Universidad de Costa Rica

Sigamos teorizando conceptos prácticos y puestas en acción que conlleven la igualdad y el respeto de nuestros derechos como mujeres en el marco de la diversidad, asimismo fortalecer estrategias especialmente de articulación entre nosotras e institucionalmente y seamos actoras en la construcción de la justicia y la paz para el buen vivir y lograr la plenitud de la vida.

Otilia Lux García, educadora y política maya k'che' guatemalteca

Delinear la necesidad de dignificar las vidas de las mujeres y de la sociedad entera, esto implica adoptar posturas que aborden los conflictos de manera transversal, ampliando la red y sumando escenarios posibles que trasciendan el género, para actuar sobre las estructuras que perpetúan las desigualdades.

Teresa Pereda, artista visual, Lincoln

Mi deseo: derrotar el fascismo racista, islamofóbico y genocida. Parar ya la destrucción del planeta y comenzar un proceso de regeneración de todos los seres. ¡Que mueran la posverdad y los malos gobiernos! ¡Y que vivamos nosotros saludables, con techo, comida, seguridad y felices!

Jules Falquet, profesora de filosofía feminista y lesbiana en París, Francia

Emoción pensante recolectora cazadora animista, canción encendida desde antes de la escritura y las leyes que escribieron el patriarcado dominante, emancipación de la bruja, alquimista, científica, puta, sacerdotisa sagrada, maestra, madre, hija, desbordación, potencia femenina en marcha incluyente, escucha

Juliette Hanono, poeta y artista visual, París-Buenos Aires

Las Domínguez de Ramos deseamos para este 2026 seguir encontrándonos con feministas para trazar desde el territorio otros mundos posibles. Será el encuentro, el arte y la razón nuestra resistencia frente a la deshumanización de los vínculos que estamos viviendo.

Las Domínguez de Ramos, colectivo artivista, Conurbano bonaerense zona oeste



Debemos prepararnos analizando los cambios vertiginosos que afectan al mundo: la economía, la ecología, la política. Debemos cuestionar y renovar nuestra comprensión de la promesa del feminismo. Y debemos desafiar y vencer a las personas crueles y las instituciones viciosas antes de que destruyan a todas las personas, a todos los seres vivos y al planeta. ¡Tenemos que movilizarnos, movilizarnos, movilizarnos y luchar, luchar, luchar!

Gita Sen, economista, integra la red DAWN, India

Que el 2026 nos encuentre entretejéndonos en colectividad, con fuerza transfeminista frente a fascistas y negociantes de nuestros derechos. Las Trasas y trans somos una comunidad viva e irremplazable; seguiremos defendiéndonos con alegría, decisión y la potencia de estar juntas.

Alba Rueda, activista trans, Buenos Aires

Deseo que la ESI [Educación Sexual Integral] cumpla sus 20 años siendo realidad en cada aula del país, para seguir construyendo más derechos y justicia curricular con perspectiva de géneros para todxs. Porque lo conquistado a través de luchas colectivas no se negocia.

Gabriela Moreyra, Directora del Instituto de la Educación y del Conocimiento UNTDF, Ushuaia

Mi deseo feminista es tener una conciencia cada vez más fina de las injusticias de género, tan estructurales y cotidianas, poder seguir creando cosas, obras, vínculos con otras sin perder la esperanza y tener presente a Palestina en mi feminismo, siempre, porque en esa tragedia hay muchas claves.

Leticia Obeid, artista visual, Buenos Aires

Sueño con un futuro donde todas las voces hablen sin miedo. Que las Mujeres y especialmente las hermanas Originarias sean valoradas y libres. Que esta lucha nos de esperanza y fuerza para lograr una realidad más justa y diversa para todos.

Norma Ríos, Pozo del Tigre, Consejera del Instituto Movilizados de Fondos Cooperativos, Delegación Formosa.

Que las luchas de la clase trabajadora se religuen y encuentren una base común que les confiera potencia, un poder plebeyo y popular suficiente para detener la explotación de nuestros modos de vida, orientados por las luchas de las Madres y la consigna Memoria Verdad Justicia. Que las transfeministas marquemos agenda, instalando la necesidad imperativa de políticas de cuidado hacia las vulnerables, mejores salarios y trabajos dignos, militando la educación y la salud públicas, gratuitas y de calidad para todos. Que la ciencia argentina deje de ser blanco de ataque y se la finance y se la cuide. Y qué la deuda con el FMI la paguen quienes se beneficiaron de ella. ¿Cómo lograr todo esto? Atacando el alcance de lo que sucede en las entrañas de las redes de uniformización, horno en el que se cocinan modos de sentipensar dicotómicos basados exclusivamente en la opinión (me gusta/no me gusta), y volviendo a la potencia de las cuerpos, al murmullo cara a cara, a la presencia. Disponiéndonos para el choque fructífero con la otridad, a la posibilidad de cambiar de parecer. Entendiendo que sin el celular las extremas derechas mundiales en auge no hubieran conquistado los Estados que hoy detentan. Redistribuyendo la riqueza, generando trabajo genuino y ocio para todos. Plata hay. La cuestión es discutir quién la tiene, quién debería tenerla y qué deberíamos hacer con ella.

Ana Ojeda, escritora y editora, Buenos Aires

Ser multitudes en las calles. Salir a la calle para decir basta, para acabar con todo esto, con la brutal destrucción de todo lo que amamos, de todo en lo que creemos. No tener miedo, tener la certeza de que juntas es posible, creer en la empatía, imaginar un futuro mejor (anti patriarcal / anti capitalista), más justo, sin violencia, sin invasiones, sin genocidios, sin hambre, sin odio."

Gabriela Golder, artista visual/profesora, Buenos Aires

Que la rabia organizada nos impulse; que juntas construyamos un mundo feminista de justicia, palabras y deseo en lo alto; que alcancemos el cielo violeta de nuestras ancestrales acá, en los territorios que confían en nosotras para defender la vida.

Valeria Hasan, feminista, comunicadora, poeta, Mendoza

2026: veinte años de ESI. Deseo que las feministas aúnen fuerzas en su defensa y nos transformemos una vez más, en roca y marea. Marea de todos los azules y de diferentes espumas para avanzar en defensa de los derechos a la corporalidad, el deseo, la intimidad, la información y la intimidad de las mujeres y en especial de las infancias. Roca del diamante más duro para impedir que orcos con diferentes camuflajes avancen sobre leyes obligatorias y generadas en democracia.

Laura Marcela Méndez, CIEG UNCO FAHU/CRUB, Bariloche

Sigamos teorizando conceptos prácticos y puestas en acción que conlleven la igualdad y el respeto de nuestros derechos como mujeres en el marco de la diversidad, asimismo fortalecer estrategias especialmente de articulación entre nosotras e institucionalmente y seamos actoras en la construcción de la justicia y la paz para el buen vivir y lograr la plenitud de la vida.

Otilia Lux García, educadora y política maya k'che' guatemalteca

Delinear la necesidad de dignificar las vidas de las mujeres y de la sociedad entera, esto implica adoptar posturas que aborden los conflictos de manera transversal, ampliando la red y sumando escenarios posibles que trasciendan el género, para actuar sobre las estructuras que perpetúan las desigualdades.

Teresa Pereda, artista visual, Lincoln

Mi deseo: derrotar el fascismo racista, islamofóbico y genocida. Parar ya la destrucción del planeta y comenzar un proceso de regeneración de todos los seres. ¡Que mueran la posverdad y los malos gobiernos! ¡Y que vivamos nosotros saludables, con techo, comida, seguridad y felices!

Jules Falquet, profesora de filosofía feminista y lesbiana en París, Francia

Emoción pensante recolectora cazadora animista, canción encendida desde antes de la escritura y las leyes que escribieron el patriarcado dominante, emancipación de la bruja, alquimista, científica, puta, sacerdotisa sagrada, maestra, madre, hija, desbordación, potencia femenina en marcha incluyente, escucha

Juliette Hanono, poeta y artista visual, París-Buenos Aires

Las Domínguez de Ramos deseamos para este 2026 seguir encontrándonos con feministas para trazar desde el territorio otros mundos posibles. Será el encuentro, el arte y la razón nuestra resistencia frente a la deshumanización de los vínculos que estamos viviendo.

Las Domínguez de Ramos, colectivo artivista, Conurbano bonaerense zona oeste



Debemos prepararnos analizando los cambios vertiginosos que afectan al mundo: la economía, la ecología, la política. Debemos cuestionar y renovar nuestra comprensión de la promesa del feminismo. Y debemos desafiar y vencer a las personas crueles y las instituciones viciosas antes de que destruyan a todas las personas, a todos los seres vivos y al planeta. ¡Tenemos que movilizarnos, movilizarnos, movilizarnos y luchar, luchar, luchar!

Gita Sen, economista, integra la red DAWN, India

Que el 2026 nos encuentre entretejéndonos en colectividad, con fuerza transfeminista frente a fascistas y negociantes de nuestros derechos. Las Trasas y trans somos una comunidad viva e irremplazable; seguiremos defendiéndonos con alegría, decisión y la potencia de estar juntas.

Alba Rueda, activista trans, Buenos Aires

Deseo que la ESI [Educación Sexual Integral] cumpla sus 20 años siendo realidad en cada aula del país, para seguir construyendo más derechos y justicia curricular con perspectiva de géneros para todxs. Porque lo conquistado a través de luchas colectivas no se negocia.

Gabriela Moreyra, Directora del Instituto de la Educación y del Conocimiento UNTDF, Ushuaia

Mi deseo feminista es tener una conciencia cada vez más fina de las injusticias de género, tan estructurales y cotidianas, poder seguir creando cosas, obras, vínculos con otras sin perder la esperanza y tener presente a Palestina en mi feminismo, siempre, porque en esa tragedia hay muchas claves.

Leticia Obeid, artista visual, Buenos Aires

Sueño con un futuro donde todas las voces hablen sin miedo. Que las Mujeres y especialmente las hermanas Originarias sean valoradas y libres. Que esta lucha nos de esperanza y fuerza para lograr una realidad más justa y diversa para todos.

Norma Ríos, Pozo del Tigre, Consejera del Instituto Movilizados de Fondos Cooperativos, Delegación Formosa.

Ser multitudes en las calles. Salir a la calle para decir basta, para acabar con todo esto, con la brutal destrucción de todo lo que amamos, de todo en lo que creemos. No tener miedo, tener la certeza de que juntas es posible, creer en la empatía, imaginar un futuro mejor (anti patriarcal / anti capitalista), más justo, sin violencia, sin invasiones, sin genocidios, sin hambre, sin odio."

Gabriela Golder, artista visual/profesora, Buenos Aires

Que la rabia organizada nos impulse; que juntas construyamos un mundo feminista de justicia, palabras y deseo en lo alto; que alcancemos el cielo violeta de nuestras ancestrales acá, en los territorios que confían en nosotras para defender la vida.

Valeria Hasan, feminista, comunicadora, poeta, Mendoza

2026: veinte años de ESI. Deseo que las feministas aúnen fuerzas en su defensa y nos transformemos una vez más, en roca y marea. Marea de todos los azules y de diferentes espumas para avanzar en defensa de los derechos a la corporalidad, el deseo, la intimidad, la información y la intimidad de las mujeres y en especial de las infancias. Roca del diamante más duro para impedir que orcos con diferentes camuflajes avancen sobre leyes obligatorias y generadas en democracia.

Laura Marcela Méndez, CIEG UNCO FAHU/CRUB, Bariloche

Sigamos teorizando conceptos prácticos y puestas en acción que conlleven la igualdad y el respeto de nuestros derechos como mujeres en el marco de la diversidad, asimismo fortalecer estrategias especialmente de articulación entre nosotras e institucionalmente y seamos actoras en la construcción de la justicia y la paz para el buen vivir y lograr la plenitud de la vida.

Otilia Lux García, educadora y política maya k'che' guatemalteca

Delinear la necesidad de dignificar las vidas de las mujeres y de la sociedad entera, esto implica adoptar posturas que aborden los conflictos de manera transversal, ampliando la red y sumando escenarios posibles que trasciendan el género, para actuar sobre las estructuras que perpetúan las desigualdades.

Teresa Pereda, artista visual, Lincoln

Mi deseo: derrotar el fascismo racista, islamofóbico y genocida. Parar ya la destrucción del planeta y comenzar un proceso de regeneración de todos los seres. ¡Que mueran la posverdad y los malos gobiernos! ¡Y que vivamos nosotros saludables, con techo, comida, seguridad y felices!

Jules Falquet, profesora de filosofía feminista y lesbiana en París, Francia

Emoción pensante recolectora cazadora animista, canción encendida desde antes de la escritura y las leyes que escribieron el patriarcado dominante, emancipación de la bruja, alquimista, científica, puta, sacerdotisa sagrada, ma